

InvestChile y el contexto geopolítico: “Se ha vuelto a visitar a América Latina como un socio estratégico”

■ La directora de la agencia, Karla Flores, también destacó la apertura de una agreduría de inversión en Arabia Saudita.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

La directora de InvestChile, Karla Flores, llegó la semana pasada de la primera gira que realiza la agencia de promoción de inversiones extranjera a siete ciudades de Europa. Y el aterrizaje incluyó este martes la Cuenta Pública de la cartera, donde presentó las cifras 2024 y un positivo balance de su paso de 10 días por el Viejo Continente.

“Nos ven como un lugar para mirar al largo plazo. Esa es la principal sensación con la que me quedé”, destaca la economista sobre el ambiente en el InvestChile Week, donde se expuso al país como destino de proyectos de inversión en sectores estratégicos como minería, infraestructura y transporte.

Precisamente, uno de los objetivos de la gira fue contar a los inversionistas acerca de las medidas que el Gobierno está impulsando, como la reforma de los permisos, el fortalecimiento del Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) y reforma de monumentos, entre otros.

Y aunque admite que la escalada del conflicto entre Israel e Irán, no se llegó a percibir como una preocupación entre los europeos, sin duda —añade— “ellos dicen que dado el contexto internacional, ellos han vuelto a visitar América Latina

como un socio estratégico”, señala.

La región, subraya, se asume como alejada de los conflictos bélicos del mundo, pero que además cuenta con los recursos relevantes para la transición energética, lo que la hace más atractiva. “Están volcando su mirada hacia acá y cuando vuelcan la mirada hacia acá, sin duda Chile tiene una posición de liderazgo y destacada. Es un referente”, dice.

De ahí que Flores enfatiza que es un buen momento para fortalecer la relación del país con Europa.

Nueva oficina

La directora de Invest admite que las tensiones geopolíticas no son una buena noticia para el trabajo de promover inversión, pues inyectan más incertidumbre y, ante ello, en general, los agentes económicos se vuelcan a asegurar cadenas de suministro y se cierran y ponen en pausa frente a otras posibilidades.

Pero no todo es negativo. “Eso puede abrir una ventana de oportunidad para nosotros, porque si el conflicto escala en Medio Oriente, así como algunos quieren asegurar sus cadenas de suministro, otros quieren deslocalizar procesos a zonas más seguras como la nuestra”, opina.

En general, Flores comenta que Medio Oriente es una fuente de recursos muy importante a nivel



Se supera meta de inversión materializada

■ En su cuenta pública, InvestChile anunció que a diciembre de 2024 se registraron 474 proyectos en cartera, lo que es un récord por sobre los US\$ 56.200 millones. Se trata de iniciativas de inversión de 47 países, de los cuales la mayoría (47,9%) proviene de Norteamérica, seguido por Europa (33,8%) y Asia (8%). Además, hubo 113 proyectos materializados por unos US\$ 14.460 millones y 4.605 empleos directos, 12% más que en 2023. Flores destacó que se superó la meta fijada por el Comité de Ministros de US\$ 17.000 millones de inversión materializada para el período de Gobierno, pues se llegó a US\$ 19.868 millones. Una tarea que reconoce que en un principio parecía un “desafío complejo”, debido a que a inicios de 2022 se desarrollaba una discusión constitucional, entraba a gobernar una nueva coalición y el contexto internacional se complicaba. Sin embargo, destacó confluyeron varios temas. “Salimos mucho mejor parados, porque demostramos la fortaleza que tenemos y la robustez que tenemos de resolver nuestras cosas por la vía institucional y siempre con más democracia. Creo que eso nos reposicionó”, señaló. Además, otro factor en juego es el peso que el Ejecutivo le tomó a la inversión para el desempeño económico.

mundial y que están buscando diversificar sus fuentes, con enfoque en destinar recursos a energías renovables, a la electromovilidad, a seguridad alimentaria y tecnología, entre otros. “Sin duda tenemos muchas cosas que pueden ser de su interés y ellos tienen el financiamiento para hacerlo”, señala.

De hecho, el 1 de julio se abrirá una agreduría de inversión en Arabia Saudita, la primera en la región y con miras a conectar con El Golfo. “Era importante ir y acercar la oferta que Chile tiene a sus ojos, porque la distancia física existe y no es lo mismo operar de manera digital cuando tú estás abriendo un mercado”, explica.